



## Syndicat Pénitentiaire des Surveillant(e)s - C.E.A

### SPS Maison d'Arrêt de Saint-Brieuc

## ***C'EST L'HÉCATOMBE À SAINT-BRIEUC***

À la maison d'arrêt de Saint-Brieuc, la situation est devenue intenable. Les arrêts maladie se multiplient, les rappels s'enchaînent, et le personnel est à bout de souffle. Jusqu'où ira-t-on ?

### ***Effectif au plus bas :***

Nous sommes une petite structure, nous tournons déjà à -11 surveillants sur l'effectif prévu (entre les congés longue maladie, les retraités non remplacés, les reclassements de certains agents...), sans compter les 3 départs à la retraite annoncés pour fin mai/début juin.

Cela fait plus d'un an que nous réclamons des renforts à l'administration sans aucune réponse.

### ***Officiers en renfort faute de brigadiers-chefs :***

Avec seulement deux brigadiers-chefs en poste, ce sont désormais les officiers eux-mêmes qui doivent assurer des permanences pour combler les manques.

### ***Pendant ce temps... la population pénale explose :***

Nous comptons plusieurs matelas au sol. Avec 186 détenus pour une capacité initiale de 75, nous atteignons les +240 % de surpopulation ! Et les conséquences sont là : tensions, violences, bagarres, pas plus tard que la semaine dernière une agression sur personnels.

***Les magistrats et procureurs*** ne nous suivent pas. Leur manque de soutien et de prise en compte de la réalité carcérale compliquent encore davantage la gestion quotidienne des établissements. Nous exigeons l'arrêt immédiat des écrous ainsi qu'un désencombrement massif.

***Le Bureau Local du SPS***

***5 avril 2025***